



les Nouvelles Calédonniennes

VENDREDI 19 JUN 2020 / N° 14866 / 200 FRANCS - 250 FRANCS DANS LES ÎLES



PLAISIRS P.20-21
Suzuki Ignis hybride et économique

SOCIAL P.2-3
Samuel Hnepeune nouveau patron du **Medef**



COCO TV
Offert avec votre journal



Deux TIGRES pêchés



A la demande de la mairie de Nouméa, la province Sud a procédé à l'élimination de deux gros requins.

P.4

SAUVAN CARRELAGES
50 ans d'expérience

WESER Dalles et margelles en pierre reconstituée

Complexe Ducos Factory - Nouméa contact@sauvan.nc
Tél. 27 46 14 - Fax 25 15 53

Saint-Louis : un fourgon criblé de chevrotine

P.5



Photo DR

SOCIÉTÉ Un nouveau label pour les crèches

P.7

NOUMÉA Le besoin d'honorer toutes les mémoires

P.10-11

HIPPISME La saison annulée faute de jockeys

P.42

TAUX RÉDUIT 4.5%
À partir de : **52 014^F / MOIS**

HYUNDAI CONSTRUCTION EQUIPMENT

ROYAL MOTORS EQUIPEMENTS

9, route de la Baie des Dames - Ducos
Royal Motors Equipements | www.royalmotors.nc
Contactez-nous : 28 51 12 ou 04 86 06 06

*Offre réservée aux professionnels éligibles à la défiscalisation. Un crédit vous engage et doit être remboursé. Vérifiez vos capacités de remboursement avant de vous engager.
Votre mini-pelle HYUNDAI R25Z-9AK au prix de 4 500 000 CFP (tarif en vigueur au 15/05/2020) en HTGC) auprès de la concession Royal Motors (Drias 14000580).
Financement sous forme de Vente à Crédit. Montant financé : 2 790 000 CFP déduction faite de l'apport SNC de 1 240 000 CFP et de l'apport client de 450 000 CFP à régler à la concession. Soit 60 échéances mensuelles de 52 014 CFP hors prestations facultatives. Taux nominal de 4,5 % (hors TGF). Coût total du crédit de 3 120 840 CFP - 1ère échéance à 30 jours. Frais de dossier de 25 800 F. Offre réservée aux professionnels éligibles à l'aide fiscale métropolitaine LOBDEM, sous réserve d'acceptation du dossier de financement par SOCALFI et de la demande de défiscalisation par un défiscaliseur partenaire (Valable jusqu'au 30/04/2020). SOCALFI - SAS au capital de 262 530 000 CFP agréée en qualité de société de financement - Siège Social Centre commercial La Belle Vie - 224, rue J. Lékawé - PK 6 - 98 895 Nouméa Cedex. 650 721 RCS Nouméa. Intermédiaire en assurance n° NC 170047 (www.riass.nc).

Medef : un président

Hier, Samuel Hnepeune a été élu à la présidence du Medef à la suite de Daniel Ochida. Pour mener à bien les missions de la première organisation patronale du pays, un comité directeur a été élu sur le fil, issu majoritairement de la liste Unimedef mais qui vise l'équilibre avec la liste Medef 2.0.



Samuel Hnepeune, à droite, a succédé hier matin à Daniel Ochida à la tête de la première organisation patronale du pays.

Photo Medef-NC

Par Christine Lalande

« Je suis assez fier d'avoir rassemblé ce Medef à nouveau, sinon j'aurais eu de l'amertume ». Daniel Ochida a laissé son fauteuil de la présidence du Medef hier matin, au terme d'une matinée de désignation du Codir (comité de direction) et de la nouvelle présidence âprement disputée entre les deux listes qui ont fait campagne. Par le jeu des statuts de l'instance, Valérie Zaoui, tête de liste Unimedef, élue au comité exécutif dans le collège des organisations professionnelles et non des entreprises, n'a pas pu briguer la présidence. Divy Bartra, qui emmenait la liste Medef 2.0, sortait en bonne position des votes des adhérents lors de la désignation du comité exécutif, mais n'a pas pu transformer l'essai au niveau du Codir. Si hier matin, les deux listes ont chacune tenté de composer un comité de direction d'ouverture, la nomination du président ne trouvant pas de consensus, a été

mise au vote. Une élection sur le fil, qui s'est aussi retrouvée dans la composition de certaines des sections du Medef au vote des adhérents, la veille. Les candidats Unimedef remportent la présidence, les deuxième et quatrième vice-présidences, les commissions relations sociales et emploi formation.

« Un peu frustrant. »

La liste Medef 2.0, avec quatre des dix sièges au Codir, prend les première et troisième vice-présidences, ainsi que les commissions économie fiscalité et protection sociale, particulièrement significatives dans son projet. Une situation « un peu frustrante » pour Divy Bartra, qui a tout de même appelé au sortir de l'élection à « rapidement se débarrasser des quelques petits ressentiments de la campagne, pour prendre le chemin du travail le plus efficace possible », souhaitant à la première vice-présidente de sa liste, Mimsy La Selve,



Le comité exécutif du Medef a, lui, été renouvelé mercredi. Photo Medef-NC

de porter l'idée d'un « Medef dynamisé, capable de porter des sujets polémiques ou politiquement difficiles, mais nécessaires car incontournables du point de vue économique. » Valérie Zaoui, deuxième vice-présidente qui devrait être en charge du service aux adhérents, plaide également pour une « ligne médiane rassembleuse » pour les travaux futurs du Medef, saluant la nomination de Samuel Hnepeune, « un candidat consensuel, intégré auprès des politiques

comme des syndicats de salariés et au parcours professionnel dans différents secteurs d'activité pertinent. » Le président nouvellement élu s'est félicité d'une configuration qui offre « une véritable représentativité calédonienne et des entreprises calédoniennes ». Samuel Hnepeune, premier lien à prendre la tête du Medef, souhaite « incarner cette ouverture et cette transversalité » dans les relations institutionnelles et avec les partenaires so-

ciaux. Les dossiers qui attendent cette nouvelle mandature seront nombreux et épineux. Au-delà des objectifs des listes, de « rénovation du Medef pour intégrer l'ensemble des adhérents aux décisions prises, de fiscalité renouée et de protection sociale à moderniser pour améliorer la compétitivité des entreprises », explique Mimsy La Selve (Medef 2.0), première vice-présidente, à « une plus grande intégration des préoccupations des petites entreprises » portée par l'Unimedef de Valérie Zaoui, les sujets en suspens seront en embuscade. Cellule « et après ? » la Covid, élections municipales puis référendum, relance économique, difficultés des usines, protection sociale et sauvetage du Ruamm, « certains sujets seront incontournables » avise le président sortant, Daniel Ochida. « Il faudra que tous les groupes de travail se remettent rapidement aux dossiers, poursuit-il, pour être un Medef de proposition qui va au-devant des politiques », termine celui qui accompagnera la transition au prochain Codir, avant de laisser les manettes à cette nouvelle équipe.

48

c'est le nombre de personnes qui composent le comité exécutif du Medef, qui a élu le président et le comité directeur.

23 juin

Le nouveau Codir du Medef, composé de dix membres, tiendra sa première réunion de travail mardi prochain.

« Éviter les postures qui ne font pas avancer les dossiers. »

Samuel Hnepeune.

« d'ouverture »

Le Drehu « à l'écoute » ou l'art de la négociation

Par Yann Mainguet

Un de ses anciens collègues lui avait lâché une petite remarque, il y a déjà quelques années : « *Ce qui te motive, c'est la difficulté. Une machine qui ronronne, ça ne t'intéresse pas...* » A la tête du Medef, Samuel Hnepeune franchit désormais un nouveau cran dans la gestion des affaires épineuses et l'art de la négociation. Son arrivée à la présidence du mouvement patronal a créé la surprise hier. Un politique loyaliste voit même, à travers cette nomination, « *une révolution culturelle* ». Pour la toute première fois, un cadre kanak accède à la plus haute représentation parmi les chefs d'entreprise de Nouvelle-Calédonie. Plus encore, Samuel Hnepeune, 59 ans, originaire de Lifou, tribu de Luengöni, travaillera au sein du comité directeur du Medef avec un autre Drehu, Dominique Katrawa, de la SLN.

« TRÈS DISCRET SUR SES POSITIONS POLITIQUES »

Le promu, actuel Pdg de la société Air Calédonie, est décrit tour à tour comme « *quelqu'un de travailleur* », « *ouvert* », « *toujours prêt à la discussion* », ou encore « *à l'écoute* ». La fratrie de dix enfants dont le dirigeant loyaltien est issu a sans doute facilité l'apparition de ces qualités. Après le bac de comptabilité, Samuel Hnepeune qui a pensé, jeune, revêtir le costume de steward pour les voyages autour du globe, enchaîne en Métropole un DUT « *carrières juridiques et judiciaires* » et un DEUST « *gestion de ressources humaines* », puis une formation d'expert judiciaire auprès des tribunaux. Une expérience à la DRH d'EDF-GDF est appréciée, mais l'appel du pays est trop fort.



« Pour les négociations, je me surprends car, à la base, je pense que j'ai mauvais caractère. Mais je suis très à l'écoute. Il faut écouter, comprendre, échanger... Et après, on propose » indiquait Samuel Hnepeune aux Nouvelles il y a quelques années.

Photo Archives LNC

À entendre ses connaissances, l'économie l'a toujours intéressé. « *Il n'est pas « économique » dans le sens « business », mais davantage dans le sens « développement »* » assure un politique, soutenu par un entrepreneur : « *Il a le sens du travail « pays »* ».

« *Il n'est pas « économique » dans le sens « business », mais davantage dans le sens « développement »* ».

Ses différentes fonctions en attestent. Tout d'abord à la BCI, la Banque calédonienne d'investissement, puis à la province des Îles comme directeur des Affaires économiques, mais aussi à la Sodil, ou encore au gouvernement dans le fauteuil de secrétaire général adjoint en charge de l'aménagement et du développement. A Aircal, rejointe en septembre 2013, Samuel

Hnepeune, par ailleurs élu à la Chambre de commerce et d'industrie, s'est frotté à des situations complexes.

Hnepeune, le nom résonne aussi dans un autre champ, cette fois, politique. Le nouveau pilote du Medef est le frère de Neko, ancien président indépendantiste de la province des Îles Loyauté, et cadre de l'Union calédonienne. Néanmoins, les avis sont unanimes, « *Samuel est très discret sur ses positions politiques* », note un élu. « *Il ne met jamais ses opinions politiques en avant* » ajoute un chef d'entreprise. Un syndicaliste l'attend, lui, sur un terrain particulier. « *Nous allons voir la marque qu'il va imprimer au niveau du dialogue social* ».

Le temps libre, déjà mince, va encore se réduire. L'amateur d'art, passionné par les œuvres de Matisse, de Van Gogh et de Mirò, rêve de se remettre au saxophone. Il faudra peut-être attendre un peu.

REPÈRES

La composition du Comité directeur du Medef-NC

Dix membres composent le nouveau Comité directeur (Codir) du Medef, pour un mandat de deux ans, 2020-2022. Six sièges reviennent à des membres issus de la liste Unimedef et quatre à la liste Medef 2.0. La présidence des quatre commissions du Medef a également été attribuée hier, jeudi.

- Président : Samuel Hnepeune, président-directeur-général d'Air Calédonie.

- 1^{re} vice-présidente : Mimsy La Selve, gérante de la société Stock Import

- 2^e vice-présidente : Valérie Zaoui, présidente des FCE

- 3^e vice-président : Thibaut Martelin, directeur général de la société Figesbal

- 4^e vice-président : Dominique Katrawa, président du conseil d'administration de la SLN

- Président de la commission économie fiscalité : Guillaume Benoît, Syndicat des importateurs et distributeurs de NC

- Président de la commission protection sociale : Alexandre Lafleur, chargé de mission à la société Cipac

- Président de la commission relations sociales : Danièle Brault-Delahaie, présidente de FETTNC

- Président de la commission emploi formation : James Douyere, directeur général de la société Dumez GMT Calédonie

- Trésorier : Romain Babey, directeur général de la société Gazpac